
挨拶・総括　　　　 ：

地区名　：篠山地区 栗山泰三 司会進行　　　　 　：

日　時　：平成27年11月5日（木） 河南克典 報告          　　 ：

　　　　　　19：30～21：00 下記参照 受付　　　　　　 　：

場　所　：城下まち会館 下記参照 記録　　　　　　　 ：

参加人数：　16人(男16人・女0人) 隅田雅春 会場（マイク）     ：

【主な質疑】

担当班：　　3　班　　代表者：　栗山　泰三　

（１）開会あいさつ：

渡辺拓道

（５）閉会あいさつ：

質疑・意見 回答

（４）意見・提言等：

・会派が実施する視察は、一般質問等における政策提案として活用し
　ています。また、委員会による視察も委員会での審議等に役立てて
　います。

河南克典

隅田雅春

【出席議員】

議会報告会　会場報告書

概要

前田えり子

堀毛隆宏

（２）議会報告　　：

（３）質疑応答  　：

栗山泰三

・城下まち会館の屋外にトイレが設置されているが、状況が良くない。ま
　た、周辺には公衆トイレの数が少ない。観光客が増加する中で、公衆ト
　イレを整備する必要があるのではないか。

栗山泰三

・功労者表彰について。現職の時に渡すのが表彰であり、退任してからは
　感謝状になる。旧篠山町の時は、現職表彰であったので戻してはどう
　か。

河南克典 渡辺拓道

堀毛隆宏

前田えり子

隅田雅春

・執行者に意見があったことを伝えます。

・各委員会や会派で、県外への視察研修を実施されているが、その結果を
　どのように反映されているのか。

・執行者に意見があったことを伝えます。



・議会だよりについてはホームページ上で音声データを掲載しており
　ます。

・小学校正門あたりの防犯カメラの設置については感謝しているが、南新
　町交差点から堀までの間は歩道がなく通学が危険であるが、通学路を変
　更すると不審者が心配であるので何らかの対策を願いたい。また、制限
　速度が時速30㎞であるのに守られていない。

回答

・イベント時の渋滞は気になっています。執行者に意見があったこと
　を伝えます。

・全国的に「杭データの改ざん」の問題が大きくなっているが、味間認定
　こども園は大丈夫なのか。

質疑・意見

・福祉センターでは20ｍの杭を打っています。味間認定こども園で
　は、これを参考にして約30ｍの杭を打つことを予定しています。
　（その後、５ｍ程度の摩擦杭を使用することに決定しています。）

・通学路については他の地区でも課題です。執行者に意見があったこ
　とを伝えます。

・南新町の交差点の渋滞（特に南向き）を改善して欲しい。渋滞について
　は案内情報を充実させたり、信号の改善、帰り道の案内や誘導も必要で
　はないか。

・手話言語条例が施行されているのに議会運営に手話通訳者を配置するな
どの改善が見られない。また、市議会ホームページにおいても目の不自由
な方への配慮が十分できていない。

・篠山総合スポーツセンターは指定管理者制度の導入によって、利用料金
　が上がるのではないかと心配する。なお、西紀運動公園は指定管理の導
　入によってグラウンド使用料は倍ほどになった経緯がある。

・利用料金を上げないという方向で審査して判断しました。指定管理
　料は現行の維持費より少し増えますが、プログラムが充実すること
　で妥当であると判断しました。
　（→西紀運動公園のグラウンドの利用料金は、開所当初の1時間当
　たり2,000円から現在は3,000円～6,000円になっています。）



・執行者に意見があったことを伝えます。
・禁煙を進めるだけでなく、喫煙者の権利も守って欲しい。喫煙所に屋根
　を付けるなど、環境改善も検討して欲しい。

・路上禁煙エリアの設定は、ルールを守っていただくために喫煙所を
　設けて環境改善を図ろうとするものです。市職員の喫煙所の閉鎖は
　特に話を聞いてません。

・市として今後、路上喫禁煙を進めていく方向であれば、まずは市役所の
　喫煙所も閉鎖すればどうか。または喫煙職員から喫煙料を徴収してはど
　うか。

回答

・空き家対策は難しい問題が多くあるりますが、危険な場所について
　は市に相談していただくようお願いします。

・篠山城の堀の浄化はガス抜きだけでは不十分であり、泥あげするなどの
　根本的な対策が必要ではないか。

・執行者に意見があったことを伝えます。

・保護士と担当常任委員会による、現状についての意見交換会を検討して
　ほしい。

・担当常任委員会の議員に意見があったことを伝えます。

・東新町の空き家では、以前に高校生等のたまり場となっていて困ったこ
　とがあった。危険な空き家もあり何とかして欲しい。

質疑・意見


